



東 開 善

令和7年11月25日

鶴岡市立東栄小学校通信 第415号

心豊かで活力に充ちた東栄の子ども

ししき学習発表会 子どもたちの笑顔と学びが輝いた一日

10月25日、子どもたちの学びの成果を発表する「学習発表会」を開催しました。今年度は、劇や音読、演奏、獅子踊り、合唱など、各学年が工夫をこらした発表を行い、会場は笑顔と拍手に包まれました。子どもたちが仲間と協力しながら、自分の力を發揮する姿に、大きな成長を感じる一日となりました。

【2・3年生】「町探検 CM」、「東栄地名クイズ」、鍵盤ハーモニカ・リコーダー合奏+合唱

2年生は、生活科の町探検で出会った人や場所を、CM風に楽しく紹介しました。お店や施設の魅力を自分たちの言葉で伝える工夫が光り、見ている人も「行ってみたい!」と思える内容でした。さらに、鍵盤ハーモニカで「アンパンマンマーチ」を元気いっぱいに演奏。3年生は、総合的な学習の時間に調べた東栄地区の地名をクイズ形式で発表しました。「この地名の由来は?」といった問題に、会場も一緒に考えながら楽しめました。リコーダー演奏では「メリーさんのひつじ」をやさしい音色で丁寧に奏で、音楽の楽しさを届けてくれました。そして、複式学級で学んでいる2・3年生が、合同で「手のひらを太陽に」を合唱しました。元気な声と明るい表情に、聞いている人も自然と笑顔になりました。まるで、一つのテレビ番組をみているような発表でした。



【1年生】劇「けんかした山」

1年生は、2学期のはじめに学習した物語「けんかした山」を劇にしました。元気いっぱいの演技で、山のけんかを通して仲直りの大切さや思いやりの心を伝えてくれました。セリフをしっかりと覚え、気持ちを込めて演じる姿は、初めての発表会とは思えないほど堂々としていました。

【4年生】音読劇「落語 寿限無」

4年生は、国語の学習で積み重ねてきた音読の力を生かし、落語「寿限無」を音読劇として発表しました。長い名前を繰り返すユーモラスな場面を、声の調子や表情、動きを工夫しながら楽しく演じる姿に、落語の世界へ引き込まれました。会場も笑いの渦に包まれました。協力して一つの作品を仕上げる力がしっかり育っていることを感じました。



【5年生】獅子踊り「東栄獅子踊り」

5年生は、東栄伝統の獅子踊りを力強く披露しました。太鼓の音に合わせて迫力ある踊りを見せる姿に、会場から大きな拍手が送られました。「協力して、迫力ある獅子踊りにする」というスローガン通り、心を一つにした演技は圧巻でした。音楽交流会で披露した踊りからさらに成長していることを感じました。

【6年生】劇「もしも、あの人人が運営委員だったら」

6年生は、歴史の学習をもとに「もしも歴史上の人物が現代の運営委員だったら」というユニークな発想で劇を作り上げました。時代の違いや人物の特徴をしっかり理解し、それを現代に置き換えて考える力に驚かされました。笑いあり、学びありの劇で、6年生らしい深い思考と表現力が光っていました。



【全校合唱】「東栄の四季」

最後は全校で「東栄の四季」を合唱しました。春夏秋冬の東栄地区の情景が目に浮かぶすばらしい歌声に、ふるさとへの思いがこもっていました。聞いている人の心に深く響く合唱で、会場全体が温かい雰囲気に包まれました。

保護者の皆様、温かい応援をありがとうございました。ご家庭での励ましが、子どもたちの自信につながっています。今後ともよろしくお願いいいたします。(文責:校長)

読書の秋～大盛況の読書祭り～

11月4日(火)～14日(金)、児童会の図書・放送委員会企画による読書祭りが開催されました。様々なジャンルの本を読んでもらおうと分類番号を活用した読書bingo、読書bingoを1枚達成したらピースがもらえ、学年ごとに完成させるパズル、3つの指令をクリアしたらプレゼントがもらえるミッションチャレンジ、本の紹介や感想を書いて出し合う読書郵便、本に出てくる好きなものの絵を描いてしおりにしてもらうしおり作品展など、みんなに読書に親しんでもらいたい、本をたくさん読んでもらいたいという思いのつまった企画で、図書室が子ども達でにぎわう大盛況の読書祭りでした。

ありがとう！読も～の

「読も～の」の皆様より、年間を通して読み聞かせをしていただいております。学年に合わせてこだわって選本いただき、子ども達も毎月楽しみにしております。阿部様、奥村様、小野寺様、上林様、今野様、高山様、富樫様、矢口様、コーディネートの上林様、いつもありがとうございます。



学年スナップ



第1学年 第2学年と一緒に金峯秋探し

第2学年 東栄地区町探検

第3学年 消防本部見学



第4学年 海の恵みでオレンジ寒天づくり

第5学年 収穫したお米の袋詰め

第6学年 藤島中学校説明会

菊で正面玄関が華やかに

第6学年の菊の学習でも大変お世話になっている大井二千郎さんより菊をお借りしております。

寒さが厳しさを増している今日この頃ですが、玄関の菊を見るとなっこります。

来校の際はぜひご覧ください。



獅子踊り夜間特別練習始まる！

11月17日(月)より始まっております。お忙しい中、地域の指導者の皆様、本当にありがとうございます。多くの保護者の皆様からも見学いただき、第4・5学年児童も張り切っております。12月5日(金)の獅子踊り引き継ぎ発表会も楽しみです。

[文責] 教頭